

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En España por un mes 1'20, id. trimestre 5'75
En el Extranjero id. 2'50, id. id. 7'50
En el Ultramar id. 2'25, id. id. 6'75

Número suelto

5

CÉNTIMOS

EDICIÓN PARA PALMA

Alquileres

En la calle de Ribera n.º 5, bay un espacioso 2.º piso para alquilar con agua y grifo y reuniendo todas las comodidades a petecibles.

Informarán en esta Redacción.

ALMACENES MONTANER

2-Sindicato-2

Panería y Novedades para Señora y Caballero
SASTRERÍA Y CAMISERÍARecibidos los surtidos de TEMPORADA
queda abierta la venta de novedades para

PRIMAVERA Y VERANO

Ricos y explendidos surtidos de géneros para
Señoras, caballeros y niños

Se han recibido también

grandes cantidades de

ROPA BLANCA

de todas clases, lo mismo para servicio interior que para cama y mesa.

Para obtener buenos géneros, a precios fabulosamente baratos es preciso comprarlos en esta casa que es la que vende más barato y la que presenta mayores surtidos.

ALMACENES MONTANER

2, Sindicato, 2

Adelante!

La infame noticia dejóme como aplanado algunos instantes; reaccionaron luego todas las energías del alma y recobró ésta su serenidad y, «adelante, siempre adelante», exclamé después de depositar con el pensamiento un tributo de admiración y cariño en las olas del mar de Filipinas, hoy enrojecidas con la sangre de nuestros hermanos.

Después lancéme algo ebrio todavía por el dolor en busca de mis amigos; yo esperaba encontrarlos incorporándose con viril arrogancia tras la tremenda caída, y no tardé en sufrir amargurísima decepción; muchos, perdida la característica fortaleza que siempre agigantó nuestras reducidas proporciones, lloraban más que como hombres como débiles planíderas, la vergüenza encendió mis mejillas y la indignación hizo arder mi sangre; sentí lástima y vergüenza; con cuán profundo desdén habrán contemplado tan lastimoso agotamiento nuestras pasadas grandezas.

La hecatombe de Filipinas es una nueva página en el libro inmenso de nuestros heroismos; yo, al vislumbrar el terror fico cuadro, he sentido en el corazón tras la terrible puñalada una dulcísima caricia: la de la gloria que un puñado de héroes nos envía al sucumbir, como sacrosanta herencia, desde nuestra ingrata colonia. Sobre los humeantes restos de nuestra mal llamada escuadra del Pacífico, sobre los cuerpos, rotos por la me-

EL BALEAR

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza de la Constitución, 120

Número atrasado

10

CÉNTIMOS

2 EDICIONES DIARIAS

su cabeza; que tras el golpe del contrario no nos azote la burla de los pasivos espectadores.

La hecatombe, la gloriosa hecatombe de Manila no ha hecho saltar de nuestras manos el siempre fulgurante acero: una pequeña daga enmocedida se ha hecho pedazos en la resistente cota del contrario, ¡qué importa! Adelante, siempre adelante, sin desmayos ni enervaciones; y si somos al fin vencidos, que lo seamos como lo fuimos en Trafalgar: que hay triunfos que envilecen y derrotas que glorifican, y al traves de los siglos resonará siempre la homérica voz de un marino inmortal, gritando al mundo con arrogancia sublime que infinitamente más que barcos sin honra, vale y valdrán eternamente hogra sin ellos.

ARTURO REYES.

Manila y Cavite

Descripción y reseña de estas dos importantes poblaciones

Manila se halla situada en la gran bahía de la costa O. de la isla de Luzón, en la parte media de dicha costa. La entrada de la bahía está comprendida entre la punta Lasíri al Norte, y la punta de Restinga al Sud. Tiene 32 millas NE. y 30 de anchura en su extremidad E., y sólo 10 en su boca que se halla dividida en dos canales, el uno entre punta Lasíri y Corregidor, llamado Boca chica, y el otro entre Puerto Caballo y punta Restinga, llamada Boca grande.

La bahía es hermosa y limpia, á excepción del bajo de San Nicolás, con seis pies de agua sobre su centro, dejando paso entre la costa á los buques, cuyo calado sea de 10 á 12 pies.

El bajo de San Nicolás está comprendido entre punta Sanglay y la isla del Corregidor. En este bajo había un faro que desapareció en 1882 á impulsivo de un furioso tifón, perdiendo cuantas personas habitaban en el referido faro. Se proyectaba la construcción de otro, pero no ha llegado a realizarse.

Las sierras que rodean el abra exterior y la entrada de la bahía, son elevadas; la de Mariveles tiene 5.049 pies de altura; el pico del Loro, tiene 2.493; ambas, así como las demás, están cubiertas de vegetación.

El aspecto, en general, es agradable, y limpia la costa, á pesar de sus desigualdades y farallones.

Manila se halla al Este de la bahía, á 25 millas de la entrada.

Como las sierras del interior de la bahía son bajas, entre cortadas porros, esteros y marismas, la costa es indefinida por muchos puntos, y su fondo es bajo y fangoso; el arribo de las embarcaciones a la más pequeña, es peligrosísimo, contribuyendo á impedirlo la encharcamiento mural de nipales que crecen á la orilla.

En la entrada de la bahía se cuentan, además de la isla del Corregidor, los islotes de Puerto Caballo, la Monja, el Fraile.

Los Lechones (frente al puerto de Mariveles y la ensenada de Sisimán). Los Limbones y Carabao. Desde el río Marigondon a Nay y Calibuyo hay arenal y arbolido, y se forma la ensenada en que desagua el riachuelo Tinsay. Entre Calibuyo y Salinas hay playa con árboles.

Al N. está el puerto de Cavite, al cual sigue el fondeadero de Manila.

Las arenas que se acumulan al N. del

máleón del faro del río Pasig, hace que se forme sobre la costa llamada del Tandoc una paya inatracable, gran parte de la cual se describe en la marea baja.

Surcan la población, y la dividen, además del río Pasig, multitud de esteros, ríos y riachuelos.

El Pasig, tiene su origen en la laguna de Bay, que se forma con las aguas que caen en una cuenca circular, casi limitada por los montes de Morong, Sierra Madre, La Laguna y otros.

En la orilla izquierda del Pasig se hallan los pueblos ó barrios de Guadalupe, San Pedro, Santa Ana, Pandacán y Malabat; en la derecha los de Brancos ó Tolo, San Felipe Neri, Santa Mesa, San Miguel, Quiapo, Santa Cruz y Binondo.

El ligero clima tropical está neutralizado en Manila por las brisas del mar.

Hay dos estaciones: la seca y la de lluvias; suele empezar la primera á últimos de Octubre ó principios de Noviembre, con el viento monzón del NE., permaniendo á últimos de Mayo ó primeros de Junio.

En las montañas llega á notarse frío, así como en las llanuras, en Diciembre y Enero, por las madrugadas.

El monzón del SO., que comienza á soplar en Junio, trae las lluvias y el calor, anudando la abundancia de éstas hasta que aquél sea más soportable.

Además de estos vientos del primer y del tercer cuadrante, súlen desencadenarse huracanes temibles.

Salvo Abril y Mayo, Marzo y Junio, en que los calores llegan al máximo de rigor, la temperatura es agradable y seca en Manila.

Los cultivos de más importancia son el arroz ó palay, maíz, caña dulce, zacate, buyo, cacaú y maní, batatas, frutas de jardín, hortalizas, melocotones, etc.

En las Pinas se obtiene la sal de las marismas.

En Tatnig hay plantaciones importantes de bambú, con las que se hacen los tabiques de las casas.

La pescuitura se halla bastante desarrollada en Matabao.

La ciudad de Manila está rodeada por una fuerte muralia, fuerte hace muchos años pero hoy casi desmantelada y ruinosa, efecto de los terremotos de 1880. El fuerte de Santiago se empezo á construir bajo la presidencia de los primeros gobernadores de las Islas. La ciudad mide 1.080 metros de longitud y 626 de altitud máxima en una circunferencia de 3.510. Se entra á la plaza por seis grandes puertas, dos de ellas rinconeras y dos postigos con puentes levadizos.

Manila es asiento del Gobierno general arzobispado, centro de las comunidades religiosas, de la Administración púlica, del ejército y de la Armada.

La población de Manila es cosmopolita si se tiene en cuenta la multitud de razas que allí habitan y sobre las que prepondera la raza amarilla.

Se habla gran número de dialectos, predominando el tagalo, y en la ciudad murada el español, más ó menos adulterado.

Los europeos visten á la moderna teniendo predilección por los trajes de lana en inmediato contacto con el cuerpo, á fin de evitar las enfermedades á que se exponían con las inclemencias inviernales, de llevar otra clase de tejido que la lana la cual, como se sabe, empapa perfectamente el agua y impide el enfriamiento.

Los indios y mestizos de la clase baja visten camisa suelta y pantalón ancho; algunos se ponen una chaqueta encima.

Las indias llevan camisa corta suelta por cerrada por el pecho mangas largas y anchas, una saya y una sobrefalda encima.

Los colores que usan en las telas suelen ser muy vivos, en fondo blanco ó amarillo.

Son notables por su laboriosidad los chinos, que, aun pasando por más pobres que los indios, logran reunir más economías, gracias á su desvelo por el trabajo.

El aspecto de la ciudad murada es triste y monótono; sus calles están tiradas á cordel y tienen ceras de piedra; las casas están edificadas de materiales ligeros y resistentes para poder aguantar los terremotos.

Hay edificios magníficos, como son entre otros, la Catedral la antigua Aduana, el Ateneo municipal, el Observatorio, la Casa-misión de los Jesuitas, la iglesia de San Sebastián, de hierro etcétera, etc.

En las afueras de la puerta de Magallanes se eleva un monumento de piedra mármol, oro y cobre á la memoria del descubridor de las islas Filipinas.

A la terminación del istmo, donde se halla el monumento, hay un magnífico puente de hierro que se inauguró en 1876 y que sustituyó al da piedra, inutilizado por el terremoto de 1863.

El tráfico es muy importante. Hay espaciosos mercados que surten de todo cuanto pueda exigir la más civilizada capital de Europa.

Manila no tenía agua; pero merced al generoso legado de Carriedo, la posee hoy y abundante.

Algunas casas antiguas conservan aún grandes aljibes, donde recogen el agua de lluvia.

El nombre de Manila es una contracción de las voces tagales Mairón Nila (hay nila). Nila es una planta que se halla en los manglares y que abunda en la bahía.

Según Fray Gaspar de San Agustín, el maestro de campo Goyti se presentó ante Manila en Mayo de 1570 con unos cuantos buques españoles.

Los indios acogieron amistosamente á los viajeros, pero Solimán, rey de Tondo, los hostilizó; entonces los españoles desembarcaron y tomaron el fuerte po asalto, donde cogieron muchos cañones.

Al año siguiente fué Lagazpi con una buena escuadra para tomar Manila: no se atrevieron á resistir los reyes de Manila ni de Tondo, Matandrá y Solimán respectivamente, y prestaron pleito honrado á España.

E el 15 de Mayo de 1571 se celebró la ceremonia solemne de la posesión de Manila por los españoles.

Poco á poco se fué extendiendo el dominio de España á todas las islas del Archipiélago.

La primera insurrección se produjo en 1590, que sofocó el levantamiento de don Santiago de Vera.

En 1602 intentaron los chinos apoderarse de Manila, pero tal audacia costó la vida á más de 23.000 chinos.

Los japoneses establecidos también en Manila trataron de rebelarse, pero los misioneros lograron disuadirlos de su propósito.

En 1607 se rebelaron por fin, pero fueron reducidos.

En 1639 hubo otro alzamiento de chinos, que no pudo ser sofocado del todo hasta el año siguiente por la escasez de fuerzas con que contaba el gobernador.

A fines de 1772 sitiaron y saquearon los ingleses la ciudad, después de heroica defensa de los soldados españoles. Por el armisticio de 1774 abandonaron Manila.

Cavite confina al N. con Manila, al E. con La Laguna, al S. con Batangas y al O. con la bahía de Manila.

Sus principales ríos son: el Lusacán, Zapeto, Cañas, Bulasacán y otros.

El clima es caluroso en los pueblos de la costa y húmedo y fresco en el interior.

cejales Sres. Mayol, Pou Garau, Compan, Serra, Bennasar, Morell, Zaforteza, Gual, Piñá, Casanovas, Moner y Mulet, ha tenido lugar a las doce y media de esta tarde la sesión semanal.

ORDEN DEL DÍA

Secretaría.—Es aprobada el acta de la sesión anterior, como igualmente varias cuentas presentadas por servicios municipales.

Bomberos.—A propuesta de la Comisión es aprobada una proposición para adquirir material de incendios.

El Sr. Serra, como individuo que es de dicha comisión da algunas explicaciones al Ayuntamiento, referente a lo necesario que es el aumento de material de incendios, más cuando se proponen aumentar la brigada hasta cien individuos, y la formación de cuatro brigadas más de voluntarios bomberos de salvamento.

Ensanche.—Dase lectura al dictamen facultativo sobre el proyecto de ensanche de esta capital, quedando 8 días sobre la mesa a propuesta del Sr. Pou para que pueda ser examinado detenidamente.

Hacienda.—Es aprobada la distribución de fondos para pago de las pensiones y jornales de la presente quincena.

Obras.—Se conceden varios permisos para verificar obras particulares.

A instancias de la Comisión son multados con el 50 por ciento de recargo varios propietarios, por efectuar obras sin el correspondiente permiso.

Son declaradas ruinosas varias casas de las calles del Socorro Alfarería y San Alonso.

—El Ayuntamiento ha quedado enterado del acta de recepción del empedrado de la calle de Sto. Domingo.

LO DE CONSUMOS

El señor Pou pide al Sr. Alcalde explique las causas que motivaron la suspensión de la subasta de consumos, que debía verificarse el miércoles último, a pesar de haberse presentado, según manda la ley, cinco proposiciones y haber hecho los correspondientes depósitos; ruega a Sr. S. las explicaciones a fin de evitar ciertas habladurías del pueblo que a ser ciertas desdencen mucho de la corporación.

El Sr. Losada dice que el miércoles último a las doce de la mañana asistió, con un notario y tres concejales más al salón de sesiones para verificar la subasta y que no se verificó por falta de número de concejales.

Referente a las habladurías del pueblo él no está enterado, y no puede contestar, manifestando, además, que si la segunda subasta resulta desierta y el Ayuntamiento ha de administrar los consumos éste admitirá al momento.

El señor Pou dice no puede admitir las disculpas del Sr. Losada, porque según la ley la tabla para verificar la subasta una comisión nombrada al efecto, y únicamente podía suspenderse por falta de licitadores.

Con los tres concejales—dice—que había y el Sr. Alcalde, era lo suficiente para formar la Comisión y en cuanto a los licitadores, le consta que presentaron 5 proposiciones.

En apoyo de sus afirmaciones hace leer los arts. 268 y 219 de la Ley Municipal.

Dice que esto constituye una ilegalidad que ha irrogado perjuicios a los licitadores, y propone al Ayuntamiento que se les indemnice.

El Sr. Losada, contesta al señor Pou manifestando que mal podía nombrarse una comisión del seno del Ayuntamiento cuando este no estaba reunido, y referente a si había licitadores él no sabe porque no empezó la subasta.

Si alguien se cree perjudicado que recurra donde ha de recurrir en el modo y forma como se verifica en estos casos.

El sr. Pou insiste en su proposición.

El Sr. Mulet, dà lectura al artículo 262 de la ley de consumos, el cual dice que las subastas deben verificarse ante todo el Ayuntamiento, estando conforme con el Sr. Pou de que deben ser indemnizados los licitadores, pero que ésta indemnización no debe pagarse de los fondos del Ayuntamiento sino que debe pagarse del bolsillo de los señores concejales que faltan a la sesión estando debidamente convocados.

Muestra que el falló por tener ocupaciones, pero que ésta dispuesto a satisfacer la parte que le corresponda, como igualmente todos sus amigos.

Dice que la minoría carlista, no autoriza al Ayuntamiento para que administre los consumos; si esto sucede se retirarán del Consistorio, y lo volverán a poner los pies en su dure la administración.

—No lo hacemos por las habladurías de que se ha hecho eco el señor Pou, —porque creemos que el Ayuntamiento no puede administrar los consumos honrosamente.

El Sr. Mayol adhiérese a lo dicho por el Sr. Mulet.

El Sr. Pou pide se lea el artículo 104 el cual manifiesta que si no hay número suficiente de concejales en la primera convocatoria se anuncia una segunda verificándose con el número que asista a la misma.

Se felicitó de haber sido él, el que se ha hecho eco de las habladurías del pueblo, por ser casualmente una de ellas lo manifestado por el Sr. Mulet en nombre de la minoría tradicionalista.

El Sr. Alcalde, en vista de lo mandado en el artículo 104 de la Ley Municipal, es de opinión se anuncie de nuevo la subasta, dejando a la elección del Ayuntamiento el día en que ésta deba verificarse, y pide pase a los abogados consultores la proposición del Sr. Pou para ver si él ha caído en responsabilidad.

Por unanimidad queda fijado el día 30 del corriente, a la misma hora, y en las mismas condiciones haciéndose constar en los anuncios a instancias del Sr. Mulet: «Que caso de no reunirse suficiente número de señores concejales en la primera convocatoria, se efectuará en segunda, dos días después sea cual fuere el número de estos.»

El Sr. Mulet, hace presente a la corporación que entre la distribución de fondos para la corriente quincenal, figuraron 15.000 pesetas destinadas a jornales extraordinarios para dar trabajo a la clase obrera, y pide al Sr. Alcalde, le manifieste el número de personas que se han suscrito al empréstito de 250.000 pesetas que es la cantidad acordada para responder de la seguridad de estos jornales.

El Sr. Losada le contesta que hasta la fecha solo se han suscrito 32 pagares, pues en este país son muchas las personas pudentes que cuando se trata de proporcionar medios legales al Ayuntamiento para sofocar una crisis tan desastrosa como la que atraviesa la clase obrera, se llaman andana, así es que desconfía del éxito del empréstito.

El Sr. Mulet manifiesta que esta gente a que hace alusión el señor Losada, o bien no le deben gustar los medios porque se ha de efectuar el empréstito o bien desconfía del Ayuntamiento.

Responde lo primero debían manifestarlo en la Junta que tuvieron los mayores contribuyentes, y si es oírlo el y todos sus amigos, están dispuestos a abandonar el pueyo que ocupan y cederlo a otro que lo aspira con mayor confianza.

El Sr. Mayol, dice que para conjurar la crisis cree necesario se hicieran muchas economías en el Ayuntamiento, y dice que el presupuesto actual ha sufrido un aumento de 40 mil pesetas al de los demás años del último quinquenio, y que esta cantidad pudiera destinarse muy bien para atender a las necesidades de la clase trabajadora.

El Sr. Alcalde contesta al señor Mayol diciéndole que él aprobó los presupuestos, y que si continúa hablando del mismo asunto, se vería precisado a privarle hacer uso de la palabra.

El Sr. Mayol le dice que mal puede hacerlo cuando entre los reunidos había alguno que no la tenía, pues el hombre que hace una promesa y no la cumple no tiene palabra.

El Sr. Mulet pregunta al señor Mayol, que si la frase dirigida haciendo cargo a alguno de la corporación, obedecía a las promesas que se le hicieron, de que si votaba los presupuestos le darían una plaza de inspector de viviendas.

El Sr. Mayol contesta negativamente.

Terminada la orden del día ha comenzado el sorteo para la amor-

tización de obligaciones municipales.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las 2'15 tarde.

PALMA

Por el gobierno Militar de esta plaza, se ha autorizado al reelecto Felipe Brifón Jover, para trasladarse a Buenos Aires.

—Con motivo de ser el próximo Domingo la feria de Sansillas, las diligencias de dicho pueblo marcharán en combinación con todos los trenes que salgan de Palma, empezando a regir este servicio el sábado.

—Anoche en el teatro de La Marina, del Arrabal de Sta. Catalina, se puso en escena la pieza en un acto titulada «Concar despierto» y la comedia en un acto y en verso «El cuarto mandamiento.»

El numeroso público que asistió a dicha función, aplaudió con entusiasmo a todos los artistas que en ambas representaciones tomaron parte.

—Movimiento en nuestro puerto durante las 24 horas.

ENTRADAS

—San Antonio, patrón alemán con procedente de Valencia en dos días de regreso.

—En la audiencia Territorial de esta provincia, se ha celebrado el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Juan Joste Mir, sobre hurto.

Actuaba de Fiscal, D. Antonio Rosello y Gomez.

Defendio al procesado, el Abogado don Miguel A. Riera.

—A las cinco de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, el vapor inglés Ridal Fell de 358 toneladas, capitán G. G. Pender.

Lleva el cargamento de carbón mineral procedente de Liverpool, con doce días de navegación y 14 tripulantes.

—Ayer tarde a las cuatro y media, salió de la Catedral, la anunciada peregrinación a la capilla del monte de Bellver. Esta estuvo concorridísima, no pudiendo precisar el número de fieles que a ella acudieron.

—Durante el camino se rezó el Santo Rosario.

Una vez llegada la peregrinación al oratorio, fué colocada la Virgen que estos llevaban en el altar mayor, en cuyo acto se cantó una salve al canónigo de la Santa Iglesia D. Gaspar Vidal, el cual dirigiendo palabra a los fieles les expuso que el objeto de dicha peregrinación, era implorar de la Virgen el amparo y protección tan necesarias en las actuales circunstancias por que atraviesa la patria.

—A las siete y media de la noche, la peregrinación regresó a la Catedral, en donde fue disuelta en medio del mayor orden.

No podemos menos de quejarnos de lo descuidada que estuvo la carretera pordonceta para pasar dicha peregrinación, pues no solo estaba sin regar, sino que ni tan solo se impidió el tránsito de carruajes cosa que molestaba mucho a los peregrinos y hubiera podido ocasionar desgracias.

—En San Jaime, a las siete y media de esta noche y después de rezado el Santo Rosario, principiará un triduo dedicado al Apóstol Santiago, a fin de que nos conceda su intercesión para la pronta terminación de la guerra.

El elocuente orador sagrado Don Bernardo Matas, se encargara de los sermones.

—Ayer se despacharon en las «Cocinas económicas» 437 bonos y 500 el Ayuntamiento.

Hoy se ha servido sopa de pasta con carne.

—Esta mañana en la calle de Capuchinas, ha sido atropellada por un perro una pobre anciana, cayendo con tan mala suerte que se fracturó una pierna.

La infeliz ha sido socorrida por varios transeúntes, los cuales la han trasladado a casa del cirujano Sr. Ripoll, en donde se le han administrado los correspondientes auxilios.

—La función patriótica celebrada ayer en la plaza de toros por la compañía acróbatas que dirige Mr. Llave, estuvo concorridísima, siendo aplaudidos todos los artistas que en ella tomaron parte.

Se recaudaron 110'25 pesetas, las cuales han ingresado a la Suscripción nacional.

SR. ALCALDE

Otra vez nos vemos precisados a molestar la atención de V. S. respecto a una infracción de las Ordenanzas Municipales que ya en otra ocasión le delatamos, sin que al parecer, haya producido efecto alguno la queja que a nombre de varios vecinos de la calle de Cererols, tuvimos el honor de dirigir a S. S.

Más como dijimos que de no atender nuestra indicación volveríamos a la carga uno y otro día, cumplimos el ofrecimiento, denunciando nuevamente a la autoridad de V. S., el abuso, falta e infracción de las Ordenanzas Municipales, todo en una pieza, que a ciencia y paciencia de las autoridades y con grave riesgo de la salud de sus vecinos, está cometiendo cierto maestro de escuela de la mencionada calle de Cererols, n.º 17.

Es tanta la afición á la enseñanza que en ese notable profesor se la desgarrado que, no contento con infundir sus leyes de su ciencia á los entusiastas de sus tiernos discípulos *bitmanos*, ha abierto igualmente cátedra ó cosa así, a una variada colección de *rumbantes* y *roedores* que, en amigable consorcio, comparten alegramente con aquéllos las provechosas lecciones de tan esclarecido *dómine*.

Si V. S. se sirve mandar practicar una visita de inspección en dicho local, se convencerá de la verdad de nuestra denuncia: pues hallará un edificio dedicado a Colegio de 1.^a y 2.^a enseñanza, según pomposamente anuncia el letrero colocado en el balcón, convertido en *corraló estable* donde se pasa tranquilamente la vida una cabra con dos cabritos, un corderillo y una cría de conejos, amen de una azotea transformada en estercolero; tales la abundancia de inmundicias propias de tales animales y de las sustancias vegetales en estado de descomposición que la esmalta y de las que se desprenden los metílicos miasmas que son de suponer, los cuales, como no se ocultará á la profesión de S. S. constituyen un continuo peligro para la salud de los vecinos, mayormente en la presente estación en que el calor empieza ya á dejarse sentir.

Confiamos que esta segunda amonestación será más afortunada que nuestra primera y que ordenará V. S. desaparecer desde luego la señalada infracción en beneficio de la higiene pública, ó de lo contrario tendremos que dar crédito á las afirmaciones del mentado Maestro y ganadero de que, por ser fusionista y contar entre sus parientes con individuos que forman en la mayoría del Ayuntamiento, no habrá quien consiga le haga cumplir con las repetidas Ordenanzas Municipales.

Tendremos que insistir en lo mismo, Sr. Alcalde.

EL GATO NEGRO

Hemos recibido el número 17 de este festivo semanario que con favor cada día más creciente del público, ve la luz en Barcelona bajo la dirección del distinguido publicista D. Carlos Ossorio Garrido.

Contiene este número importantes y humorísticas composiciones en prosa y verso de los señores M. Ossorio y Bereat, José M. Matheu, S. González Anaya, Enrique Labarta, V. Toscano Quassad, Angel Lasso de la Vega, C. J. de Arpa y Daniel Ortiz, iustradas con bellísimos dibujos en negro y colores por los reputados artistas X. uradó, M. Gonzalez Fradera, Gosé, Flik Flak, Triadó, Figueras y Rojas.

Se vende en el centro de suscripciones y en el Centro de suscripciones y Añadidos de D. Pedro Espín úica Correspondencia en Palma, Conquistador, 32.

En Milán

Madrid 9, 3 m.

Telegrafian desde Milán, manifestando que en un encuentro habido entre militares y los amotinados, resultaron 300 muertos y 1000 heridos.

Motín en Jaén

Madrid 9, 3 m.

Telegrafian de Jaén, diciendo que varios grupos de amotinados recorrieron las calles de Linares, dando gritos de abajo los consomados.

Después se dirigieron al Ayuntamiento, en donde las autoridades les excitaron a que se retiraran.

Asaltaron el palacio municipal destruyendo todo el mobiliario del salón de sesiones y secretaría.

Al llegar la benemérita los amotinados hicieron fuego contra ella, contestando ésta.

Resultaron tres muertos y quince heridos, habiéndose detenido a más de 60 personas.

A media noche se restableció la tranquilidad.

De Jaén han salido para Linares fuerzas de infantería y caballería.

CRISIS

Madrid 9, 12 t.

La situación política permanece igual.

Acentúanse las impresiones de una próxima e inevitable crisis.

Generalizase la creencia de que se resolverá ba o la base Gamazo-Montero Ríos.

PALMA—Imp. de Rubí y Montserrat.—Marina, 2

Habana escoltado hasta la entrada de la bahía por un crucero yankee.

Los oficiales norteamericanos prohibieron al capitán que desembocase las mercancías.

Los pasajeros lo efectuaron sin novedad.

Corren rumores de que los bloquedores se opondrán a la salida del «Lafayette».

Si tal sucediera, el cónsul francés presentaría la oportuna reclamación.

Desde Londres

